
（通讯员：郑义）为了响应后勤服务中心 2018 年度安全工作，同时也为了我校创建

省级“平安校园”的宣传工作，进一步提高全体员工的消防安全意识与素质，确保师生的

生命安全和财产安全。物业管理中心教室物业部于 9 月 11 组织所有员工进行消防培训与

学习。

9月 11 日上午，教室物业部全体员工在教学大楼 209 就消防基本常识、逃生自救常

识、电动车充电隐患、员工宿舍注意安全事项等方面消防知识进行学习。其中主要内容包

括了：如何正确使用干粉灭火器、消防栓等消防器具、消防安全知识的防火常识与灭火常

识、电动车充电起火的原因，求大家牢固树立安全意识，做到正确有效地进行防火用电，

提高自身安全修养，将安全意识落实到行动上。随后，教室物业部主管给大家播放了“119”

消防安全教育专题的视频，从一些事故案例到如何检查火灾隐患、如何扑救初期火灾、怎

样进行逃生疏散这三方面消防技能入手。在认真听讲与观摩后，教室物业部员工掌握了各

种消防器材的正确使用方法、疏散逃生技能，提高安全防范意识，杜绝安全隐患，防止火

灾事故的发生。

通过这一次的消防培训学习，教室物业部员工们了解了基本的防火用电的安全知识，

掌握了消防的基本技巧，提升了全体员工们的应急和消防能力。对进一步加强学校教学区

安全工作，确保教学区师生的财产、生命安全，也对物业管理中心消防宣传教育起到了积

极的推动作用。

（通讯员：韩浩）我校南院附中新教

学楼正在如火如荼的建设中。11 月 12 日

晚上，在施工现场有一根光纤被施工车辆

不慎挂断。而这条光纤连接着消防联动系

统，所以比较重要，需要及时抢修。

当晚 6 点多，电讯中心运维部接到报

修。虽然已是下班时间，但维修人员放弃

休息，接到通知后就第一时间赶到现场。

断线处位于建筑工地的西门上方。由于断

线点是在高处架空的，线缆余量太短，无

法直接熔接。为此，电讯中心取来光纤重

新拉了一段新线。建筑工地环境复杂、光

线昏暗，架线难度大。后来，在工程中心

的协助下，终于接通了光纤，恢复了通信

网络。并且这次升高了线缆的高度，避免

再次被车辆挂断。

看着接通的网络，工地相关负责人表

示非常感谢，赞誉后勤工作人员的效率。

而对于我们来说这只是一次普通的维修。

（通讯员：谷倩）随着后勤服务中心在我

校草堂校区服务范围的不断扩大，后勤的工作

重心持续向草堂校区转移，为进一步加强草堂

校区的后勤管理和服务工作，经后勤服务中心

10 月 31 日党政联席会议研究，决定成立后勤

服务中心草堂校区办公室，具体负责后勤服务

中心在草堂校区各项业务的工作协调和组织

实施。

经过公布岗位、个人报名、聘任领导小组

研究、考察公示，于 11 月 12 日后勤服务中心

党政联席会议研究，决定聘任曾余粮同志任草

堂校区后勤办公室主任。11 月 16 日，在草堂

校区饮食中心会议室宣布曾余粮任命相关事

宜，后勤班子成员、工程中心经理党化峰、校

园中心经理牛建强、饮食中心草堂校区经理杨

新玲以及草堂校区班组长以上人员参加了会

议。

会议提出：成立草堂校区办公室是后勤事

业发展的需要；希望作为草堂校区办公室第一

届办公室主任的曾余粮同志能够总结过往工

作经验，有勇气、有决心、有落实工作的能力，

勇于担当，大胆开展工作；要求分管领导冯浩

副总经理严格要求，做好协调工作；要求草堂

校区后勤各部门积极配合，为下一步后勤中心

业务的开展打下良好的基础。

最后，草堂校区办公室主任曾余粮表示，

自己要尽快熟悉环境，上手工作，在后勤领导

的重视和大家的支持下，有信心把工作做好，

为后勤工作在草堂校区的不断发展，付出更大

的努力。

（通讯员：李青）今年年初，后勤工程中

心收到华清学院关于 15 号学生公寓装修改造

项目的邀请，就积极组织技术人员勘查 15 号

楼的现状，了解学院的装修需求，提出可行的

改进意见。同时，积极同设计院、总务处等单

位沟通，明确装修改造中的重要技术指标，并

做好各项准备工作。

7 月 30 日，华清学院以定向谈判的方式

将 15 号楼装修改造项目委托给工程中心完

成，合同总金额 187 万余元，这是工程中心继

浴池楼商业改造项目以来，再一次承揽我校百

万元以上装修改造项目。自 7 月 31 日开始，

工程中心组织技术人员深入现场，再次核对施

工图纸和工程量清单，明确各项技术指标，制

定清晰的施工顺序。8 月 3日在楼内接临水、

临电，清理楼内杂物，布设简易施工项目部，

悬挂、张贴各项安全标牌，疏通楼内施工通道

和安全通道，做好开工前的各项准备工作。

从 8 月 4 日至 11 月初，历时 3个多月，

工程中心顺利完成了该项目的所有工程内容。

从老旧设施拆除，破损基础加固修缮，外墙补

修刷漆，到楼内卫生间、房间、配电室、储藏

室的功能性改造，再到室外供水、供电系统改

造、废用线缆规整等项目，工程中心始终坚持

安全第一，质量优先的原则，确保了安全、效

益两手抓两手都能赢的双赢目标。

虽然 15 楼内外设施老旧、损坏严重，装

修改造难度极大，施工工期紧张，但在大家的

共同努力下，圆满完成了此项任务。目前，15

号学生公寓已经以崭新的面貌呈现给师生，楼

内设施设备完善、功能齐全，楼宇外观焕然一

新，使人油然产生枯木逢春的感觉。

此项目的完成，再一次彰显了工程中心上

下一心、爱岗尽责、吃苦耐劳、勇于担当、乐

于奉献的精神品质，这一优秀品质将成为工程

中心发展壮大的巨大精神财富。



（通讯员：严菲）供暖期间，工程中心认真落实学校相关工作要求，组织维修组落实学校

供暖设备及系统维护、保温等各项工作。为改进供暖效果，组织人员排查更换了学校老旧供暖

管道阀门、更新了部分暖气等配套设施。

上周，5#学生公寓供暖管线出现严重漏水情况，为尽快恢复供暖，公寓维修组第一时间赶

到现场组织进行紧急排查工作。在整个抢修过程中，维修工人争分夺秒地参与抢修工作。师傅

们踏实肯干，顾不得被漏水打湿的衣衫鞋袜，脏活累活一马当先。

寒冷的冬天，因为后勤人的全情付出而不再寒冷。他们用自身的日夜坚守，全力以赴最大

限度地缩短维修时间，让学生寝室尽早恢复原有温度。在今后的工作中，我们将继续秉承以学

生为本，不断提升服务育人水平，努力为学生打造舒适、温馨的住宿环境。力争为师生营造温

暖舒适的工作、学习和生活环境。

（通讯员：陈东玥）11 月 9日这天前后，全国各地都在紧锣密鼓地开展冬季防火工作。为

增加全民的消防安全意识，使“119”更加深入人心，公安部在一些省市进行“119”消防活动的

基础上，于 1992 年发起，将每年的 11 月 9 日定为全国的“消防宣传日”。

在第 28 个“119”消防宣传日到来之际，为加强学校安全管理工作，提高全体师生的紧急疏

散能力，使学生能在发生紧急安全状况时脱险逃生、自救互救，11 月 9 日中午，在研究生高层

举行了一次逃生紧急疏散演练活动。校公安处、各学院负责人及各年级辅导员参加了消防演练活

动。13:00 整，警报声突然响起，公寓值班人、工作人员迅速打开消防通道门到达指定位置，指

导学生按照指定路线有序疏散，组织学生分别从学生宿舍按疏散路线依次有序的从走廊、楼梯撤

离到学校篮球场。整个演练过程有序进行，行动迅速，没有发生碰撞、拥挤踩伤的情况。

长期以来，我们始终坚持把安全工作放在首位。通过此次演练，师生的安全意识进一步增强，

安全技能也进一步得到检验。在今后，我们努力做到将应急逃生演练常态化，提高师生应急逃生

能力，切实维护师生的生命安全。

（通讯员：柳倩倩）本月 16 日校园中心

在逸夫楼会议室 419 召开 2018 年年度培训大

会，此次大会得到了后勤中心的领导及职能部

门的高度关注，后勤中心副总经理廉康宁携中

心办公室和质检质安办参加并发表讲话。

该次培训大会经过校园中心全体管理人

员的长时间筹备并集和了雁塔校区两部全体

一线员工、草堂校区绿化部部分管理员在中心

经理牛建强的主持下于11月16日上午正式开

启。首先，雁塔校区环卫部管理员徐鑫就《校

园中心环卫部“标准段”推行管理办法》进行

了 PPT 展示并讲解，其中对环卫部保洁工作方

面摘取了九大保洁工作中的重点细节工作进

行标准照片展示，在工作流程方面从果皮箱的

死角清理到树坑杂物的清理再到喷泉的冲洗；

从“标准段”作业的标准到巡查小组的考核考

评；从日常巡查到主管抽查的各个方面都做出

了详尽的诠释。而后，绿化部草堂校区管理员

陈红刚向参加培训的员工们介绍了绿化部在

日常工作中进行的基本工作流程及其标准，并

且根据绿化部的工作特点对树木修剪、施肥等

方面我们一线员工面临的一些专业性问题进

行了图文并茂的生动解释。最后，中心副经理

聂凯田给大家带来了一次系统全面的《校园中

心安全管理体系》的讲解，从管理员到一线员

工；从大家的日常生活到工作；从机械的使用

到校园交通，本次安全培训不仅介绍了本中心

的各项安全规章制度更是从大家的切身利益

出发，结合近年来的社会上的真实案例向大家

详细介绍了安全的重要，并重点强调了今后工

作中的安全注意事项与安全红线。

2018 年校园服务中心培训大会圆满落

幕，中心全体管理人员希望经过此次培训大会

以及后续即将到来的专项培训能够给中心带

来新的气象，使中心的管理得到新的进步，为

中心的全体一线员工们带来新的提高。

（通讯员：何博）平安校园的创建是一项浩大又艰巨的工作，这

项工作的开展，离不开学校的各个部门。说到后勤饮食中心的安全工

作，首先想到的便是食品安全与生产安全。其实，除过这两个主要安

全，食堂的安全工作还涉及到其他方面。

近期，连续几日的阴雨，使得食堂门口的路面特别湿滑。为了防

止就餐师生不被滑到，我们的员工会及时清理餐厅门口的积水。遇到

雨雪天气时，餐厅员工会及时的将“小心地滑”的黄色警示牌放到正

门口，以提醒前来就餐的师生。学生一食堂门口的走廊，作为一个消

防通道，在遇到各种险情时能起到不可估量的作用。为了保证此通道

的畅通，中心特意制作了“此处严禁停车，违者后果自负”的标语，

用来杜绝电动车的乱停放现象。在餐饮大楼的东面，有一个货梯，便

于各餐厅拉运食材等货物。电梯作为一项特种设备，需要经常维护及

定时检修。除过每月两次的定时保养以外，每年 12 月，都会有专业的

电梯工程师对货梯进行检修。

目前中心正提交相关资料，等

待质监局的回复。

安全工作涉及饮食的方

方面面，在做好食品安全和生

产安全的同时，其他一些容易

被忽略的细小安全，我们也时

刻在关注着。安全工作，不容

小觑，在做好餐饮保障的同

时，我们要达到“零事故”目

标，确保饮食中心工作一切正

常，全力营造安全、稳定、健

康、营养的餐饮环境。

轻轻地你走了

不留下一片落叶

（文：刘和睦）

轻轻的你走了

正如你轻轻的来。

你挥动着双手，

不留下一片落叶，

银杏大道，抬眼望去，

大地上你在埋头绘画。

西边艳阳，穿越万丈，

照射在你走过的身后。

北风潇潇，叶落飘飘，

抵不住你勤恳的身影。

朝花夕拾，春去秋来，

这里有你才与众不同。

悄悄的你走了，

正如你悄悄的来；

你挥一挥衣袖，

留下满院春华秋实。



（通讯员：高寒）为进一步配合学校做好

构建“平安校园”有关工作，全面排查整治各

类安全隐患，确保各餐厅稳定运行保障，周二，

饮食中心草堂校区办公室对各餐厅进行安全

大检查，及时排查各类安全隐患，确保安全工

作万无一失。

检查过程中，针对餐厅燃气管道密集、

用火用电设施多，操作人员多等特点，重点检

查了各餐厅燃气管道接口、灶前阀是否存在漏

气、沙眼等隐患，应急照明灯、灭火器等消防

设施和器材是否完好有效；在检查过程中，发

现各餐厅室内燃气泄漏报警器探头因超过使

用寿命未通过年审，处于失效状态，需要全面

更换，存在较大安全隐患。为及时消除隐患，

饮食中心草堂校区及时将问题上报后勤，及时

联系有资质的公司进行招投标工作及更换施

工工作。经过招投标后，中标公司结合草堂校

区餐饮保障实际，利用周末就餐人数较少，在

保障空闲窗口期进行施工，在不影响正常开餐

的前提下，于周日下午完成全部燃气报警器探

头更换施工，本次共计更换报警器探头 19 个，

报警器控制箱 2个，更换后的新设备经过调试

合格后全部投入运行，消除了安全隐患，有力

的确保草堂校区各餐厅安全平稳运行保障。

（通讯员：刘佩）本周继续加强对北院摊位和南院地下室电动车

规范充电防范进行检查。11 月 8 日，在对北院临时摊位巡查过程中发

现新东方在线教育机构无证经营，在对其现场工作人员进行讯问后，

发现确属未经审批就在北院移动收费厅门口摆摊经营。在巡查现场，

我们当即要求他们现场负责人补办审批手续，并告知下次经营活动必

须事先走审批流程，然后正常经营。

11 月 5日下午，在对南院各处地下室巡查中发现，没有给电动车

充电的现象。在电动车较多的 8#地下室，插线口的电源已经完全断电，

管理员也比较尽责，能够做到无任何电动车充电现象。据实验数据得

知，电动车起火的核心部位是电池，电动车从起火到完全燃烧只需几

分钟时间。而这类火灾基本都在夜间或充电时无人看管的情况下，根

本就没有逃生和有效灭火时间就已经发展为浓烟烈火。所以我们一再

在检查的同时给管理员强调电动自行车不要停放在楼道，更不能停放

在家里！杜绝在楼道和家里充电！

11 月 9日是中国的消防安全日，但是对于我们的校园安全来说，

必须高度重视安全防范工作。平时多重视，严抓不懈，才会确保各项

工作顺利开展。

（通讯员：韩浩）我校北院 15 号公寓由于年代久远，室内装饰过

于陈旧，学校决定对其装修。装修工程从本学期开学就开始动工，其

中弱电安装工程交由电讯中心施工，施工从 10 月 10 日开始。

前期，为使该工程顺利进行，在项目推进过程中，电讯中心高度

重视，从前期设计、勘察，到预算报价、准备施工前的物料，电讯中

心都积极参与、提前准备。在施工之前，电讯中心运维部制定了详细

的工作方案和措施，责任落实到位，严格按规范施工。

工程分两个阶段完成，第一阶段：所有房间网络面板的接续、安

装和机房网络机柜的对线工作；第二阶段：网络机柜的安装、线缆的

接续、交换机设备的安装和调试。我们按照计划经过两周的紧张施工，

目前已经全部完工。在电讯中心运维部全体员工的共同努力下，我们

安全的、高质量的完成了这项工程。

（通讯员：田瑶)为切实保障食品安全及生产安

全，进一步加强食堂安全管理工作，维护广大师生的

就餐安全。近日，饮食中心幸福校区对食堂各项安全

工作进行了专项检查。由幸福校区经理王进芹带队，

对食堂的消防器材、设施设备、食品储存、台账记录

等环节进行了重点检查，对隐患认真排查，发现问题

现场整改。

在检查过程中，经理王进芹及副经理马长宏首先

对食堂的各类原材料进行了检查，确认是否有质量合

格认证，是否有检验报告，是否按要求填写各类食品

安全台账等，同时，对食品留样的相关情况进行了详

细询问和现场检查。除此之外，检查小组还对食堂中

运营的设备及消防器材等进行了安全排查，确保用电

方面无超负荷用电等问题，保证消防设施可正常使用。

通过本次检查，使各食堂意识到了自身存在的问

题，针对检查中发现的问题，积极整改，切实保障师

生就餐安全，努力做到让师生吃的放心，让家长安心，

让学校满意，为创建平安校园工作添砖加瓦。

（通讯员：柳倩倩）本周我校迎来了材料科学与工程专业、计算机学科认证这项

极其重要的工作，校园中心接到通知后，中心巡查组积极部署两校区三部的具体保障

工作。

校园中心雁塔校区环卫部卫部提前一周进行了主干道的冲洗 2 次、清理喷泉水泵 1

次，由于受到西安市持续阴雨天气的影响，在进行《重大活动保洁方案》的同时启动

《雨天保洁方案》，环卫部班前会上重点对雨天保洁提出烟灰缸、下水井口杂物及时

清理，并做到无明显杂物和垃圾，保证下水井口和道路边雨水篦的干净、通畅无异物，

及时对主干道、广场落叶进行清理，保证无明显白色垃圾、烟头等杂物的要求。绿化

部对 2 号、3 号草坪及工科楼附近进行重点落叶、枯枝清理，修剪并冲洗主干道绿篱，

做到绿地干净整洁，绿篱光鲜亮丽；草堂校区绿化部在不影响主体育馆周边环境整治

工程的情况下，清理了草堂校区主干道绿地内的落叶和杂物，对南山书院、综合楼周

边的绿地环境进行了进一步的整理，保证了草堂校区的优美环境。与此同时，校园中

心巡查小组不仅加强了雨天工作巡查的力度更是提高了绩效考核的标准，力求做到问

题早发现早处理。为我校这次重点活动提供有力保障。



（通讯员：牛博文）为切实做好 2018 年南院

家属区的供暖工作，给广大住户在冬季营造一个

温暖舒适的居住环境，南院物业部提前着手准备，

认真做好供暖前各项准备工作，为供暖工作的顺

利开展打下坚实基础。自 10 月初开始，南院物业

部组织维修人员对高层住宅的各个供暖设备、供

电线路、控制柜等设施设备进行了全面维护、检

修，确保冬季供暖工作安全、顺利运行。同时，

根据往年供暖工作的经验，对常用的排气阀等供

暖维修材料进行了充分的准备，10 月 17 日总务处

第一次试水，南院物业维修组全力配合，处理暖

气漏水问题二十余次，11 月 3 日注软化水后，南

院物业部组织人员对各高层供暖设备相继进行了

启动试运行，并针对设备间出现的问题及时进行

了处理，并对高层户内出现的问题及时进行了解

决。目前，南院物业部维修组严格落实岗位责任

制和值班制度，发现问题，及时进行抢修，确保

供暖工作安全有序高效的开展。

（通讯员：田瑶）为进一步增强员工的消

防意识，提高员工对火灾的应急扑救处置及自

我保护能力，饮食中心幸福校区携手集团公司

安保部于 11月 9日中午 15：00在食堂附近

空旷处举行了消防知识宣传与灭火实战演练。

饮食中心全体消防安全员及集团公司员

工代表参加了本次演练活动，演练前安保部负

责人讲解了有关火灾现场的应急处置方案，灭

火器、灭火毯的原理、基本操作方法及注意事

项。

在认真听讲及观摩后，各位员工按照灭火

的步骤和方法使用灭火器将燃起浓烟的大火

迅速扑灭，在实践过程中学习巩固了灭火过

程。

学生食堂作为校园防火安全重点保护单

位，我们应该具备基本的消防知识，并熟练掌

握灭火器、灭火毯的使用方法。在演练中，每

一位员工积极参与，通过实践学习如何正确使

用灭火器，以及发生火灾时如何采取应急措

施，如何自救等知识，为饮食中心及全体员工

的消防安全打下了坚实的基础，并为创建“平

安校园”贡献一份力量。

（通讯员：高寒）为了进一步配合学校加

强冬季消防安全工作，增强餐厅员工安全意

识，提高员工对火灾的应急扑救处置能力，本

着坚持“安全第一，预防为主，全力构建平安

校园”的方针和“以人为本”的思想，在 11

月 9 日全国消防日到来之际，在校公安处、草

堂镇消防中队、草堂镇派出所及校医院的组织

下，草堂校区饮食服务中心组织各餐厅骨干员

工参加消防知识及应急医疗救护培训。

下午 13:30，演练培训活动正式开始。首

先，由草堂镇消防中队的消防战士给各餐厅员

工展示介绍了各类消防器材，并讲解了防火安

全、应对餐厅初期火灾等有关知识及消防设施

使用要点，灭火器的使用原理以及相关的注意

事项，并亲自演练了灭火器的使用方法。

在认真学习及观摩了消防战士演示后，各

餐厅员工分组依次亲自体验了现场灭火的过

程。面对熊熊燃烧的火堆，受训的餐厅员工表

现的十分沉着，熟练地按照灭火的步骤和方

法，将汽油燃起的浓烟大火成功的迅速扑灭，

做到了冷静沉着的应对突发事件，成功快速的

扑灭大火的消防标准。

随后，由校医院杨主任讲解了在紧急情况

下意识丧失、呼吸心跳骤停的紧急心肺复苏术

实施要领，并亲自演示教学。

通过本次的消防知识学习及灭火技能演

练，进一步强化了餐厅员工的安全意识，检验

了消防预案的可行性、可操作性，熟悉了应急

抢险流程，丰富了员工在紧急情况下如何自救

和救援的知识，提升了餐厅在紧急情况下的紧

急疏散、协调指挥、突发事件的应变处理能力，

对今后高效、有序开展应急工作提供了实践经

验并打下了坚实的基础。

（通讯员：刘佩）自 11 月 12 日开始，双十一快递周正式开始。据北院菜鸟驿

站负责人介绍，从 12 日开始，快递周可能会一直持续到本周末结束。这期间，快递

量增加了五倍多，随着快件的增多，双十一快递周期间菜鸟物流服务中心也出现了

一些小问题。

首先由于北院食堂区域禁止机动车驶入，因此运送快递的车辆只能停放在 6#学

生公寓治安亭旁边，然后用三轮车摆渡的方式把快件运送到快递服务中心。这中间

因为来回倒送快递，加上快递量骤增，致使学生取快递的速度减慢；其次，因为快

递比较多，室内已经没有货架存放，致使大量的快递堆放在快递中心外面的空地上，

加上周四下雨等因素，容易造成快递被淋湿的现象；最后，由于在室外堆放大量的

快递，一是可能占据附近学生公寓通行的道路，二是容易造成快递丢失的现象。

针对以上问题，商贸中心逐一制定可行性解决方案。针对问题一，按照快件顺

序依次存放在相应货架上，摆渡车加快转移快递速度；针对问题二，及时在室外搭

建帐篷防止快递被淋湿；针对问题三，将室外快递进行集中，不仅确保快递安全，

还便于管理人员看管。

针对双十一快递周这些现象，我们和菜鸟驿站运营方及时制定解决方案，妥善

处理一系列问题，及时增派人员进行快件看管、派送等工作。确保了快递周期间，

尽可能平稳的物流服务工作。针对类似问题，我们会及时总结此次处理经验，争取

为以后的工作提供宝贵意见，更好的做好各项服务工作。


	（通讯员：高寒）为进一步配合学校做好构建“平安校园”有关工作，全面排查整治各类安全隐患，确保各餐厅稳

